
 

Fraktion Bürgerforum         SPD -Fraktion 

 

An die Bürgermeisterin  

der Stadt Wermelskirchen 

Frau Marion Lück  

Telegrafenstraße 29-33 

 

42929 Wermelskirchen                                                               

 

Antrag: 

Einrichtung einer Arbeitsgruppe „Fahrradfreundliche Stadt Wermelskirchen“ zur 

Erarbeitung eines Konzeptes für ein sicheres Radwegenetz im Stadtgebiet und einer 

verbesserten Anbindung der Stadtteile Dhünn und Dabringhausen.  

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

im Namen der im Rat vertretenen Fraktionen von Bürgerforum und SPD stellen wir hiermit 

den Antrag auf Einrichtung einer Arbeitsgruppe „Fahrradfreundliche Stadt“. Ziel dieser 

Arbeitsgruppe soll es sein, die Förderung des Radverkehrs in Wermelskirchen sowie die 

Verbesserung der Anbindung der Ortsteile Dhünn und Dabringhausen an den Stadtkern zu 

planen. 

Begründung: 

1. Nachhaltigkeit und Umweltschutz: Eine fahrradfreundliche Stadt leistet einen 

wichtigen Beitrag zum Umweltschutz, indem sie die CO2-Emissionen reduziert und 

die Luftqualität verbessert. Durch den Ausbau des Radverkehrs tragen wir aktiv zum 

Klimaschutz bei. 

2. Gesundheit und Lebensqualität: Radfahren fördert die Gesundheit und das 

Wohlbefinden der Bürger. Eine verbesserte Fahrradinfrastruktur erhöht die 

Attraktivität des Radfahrens und damit die Lebensqualität in Wermelskirchen. 

3. Verkehrssicherheit: Eine sichere Infrastruktur für Radfahrer reduziert die 

Unfallgefahr und erhöht die Sicherheit im Straßenverkehr für alle Verkehrsteilnehmer. 

4. Anbindung der Dörfer: Die Stadtteile Dhünn und Dabringhausen sind derzeit 

unzureichend an den Stadtkern angebunden. Eine Verbesserung der Fahrradwege 

zwischen diesen Dörfern und dem Stadtkern ist notwendig, um die Mobilität der 

Bewohner zu verbessern und die Abhängigkeit vom Auto zu verringern. 

 

 



Ziele der Arbeitsgruppe: 

• Entwicklung eines umfassenden Konzepts für eine fahrradfreundliche Stadt 

Wermelskirchen 

• Planung und Umsetzung sicherer und attraktiver Radwege zwischen Dhünn, 

Dabringhausen und dem Stadtkern 

• Einbindung der Bürger in den Planungsprozess 

• Identifikation und Nutzung von Finanzierungsmöglichkeiten, einschließlich 

Fördermittel und öffentlicher sowie privater Partnerschaften 

Vorschläge zur Zusammensetzung der Arbeitsgruppe: 

• Vertreter der Verwaltung: Fachleute aus den Bereichen Stadtplanung, Verkehr und 

Umwelt 

• Vertreter der Politik: Mitglieder der Fraktionen, die sich für Mobilität und Umwelt 

engagieren 

• Vertreter der Bürgerschaft: Vertreter von Umwelt- und Fahrradverbänden, 

interessierte Bürger aus Dhünn und Dabringhausen.  

Wir sind davon überzeugt, dass die Einrichtung dieser Arbeitsgruppe einen entscheidenden 

Beitrag zur nachhaltigen Entwicklung unserer Stadt leistet. Wir bitten den Rat der Stadt, 

diesem Antrag zuzustimmen und die notwendigen Schritte zur Einrichtung der Arbeitsgruppe 

einzuleiten. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Oliver Platt                                 Jochen Bilstein 


